

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Viernes 12 de Abril de 1901

Año XXX. Núm. 8.422

PARA EL PORVENIR

Ahora, que con motivo de la visita de la escuadra italiana á Tolon se habla tanto de la suerte que cabrá á la triple alianza, creemos de oportunidad reproducir el artículo siguiente, que publica «La Epoca».

«Podrá ser, dice, que lo relativo á la crisis por que evidentemente atraviesa en estos momentos la alianza franco-rusa no interese mucho en España á la generalidad, porque hace tiempo que, careciendo de todo pensamiento respecto á la política exterior, miramos con indiferencia cuanto ocurre mas allá de nuestras fronteras; pero es lo cierto que los hombres pensadores no pueden menos de preocuparse hondamente de la situación en que se encuentra Europa y de estudiar con cuidado las señales que anuncian para plazo mas ó menos próximo un cambio fundamental en la distribución de las fuerzas del viejo Continente.

La triple alianza hallase, á lo que se dice, muy debilitada. Sostiénese hoy día con cierta dificultad, y parece muy verosímil que se deshaga por completo el día en que falte el anciano y respetable emperador Francisco José. Por esto, acaso, mas que por afectos de familia, puede explicarse la actitud de Guillermo II en Londres con motivo del fallecimiento de su abuela la reina Victoria, y por esto se comprende que Italia, cuya deplorable situación atribuyen los partidos, con mas ó menos fundamento, á su política interior, comienza á sentir de nuevo aquellos antiguos amores que la tuvieron ligada á Francia durante muchos años.

Rusia, por otra parte, no se encuentra hoy muy satisfecha de su alianza con Francia. Es evidente que la alianza franco-rusa no significa bajo Loubet y Waldeck Rousseau lo mismo que significó durante las presidencias de Carnot y de Faure, y aunque en el terreno diplomático las relaciones entre ambos países no hayan sufrido alteracion alguna sensible, es lo cierto que en Francia no despierta ya la alianza moscovita el entusiasmo de otros días, y que en Rusia han causado profundo disgusto recientes sucesos, no por pequeños, menos significativos.

Es mas: la misma Prensa francesa, al ocuparse de la actitud, poco benévola para Rusia, en que se han colocado ciertos elementos al juzgar el movimiento revolucionario ruso, no ocultan que de estos sentimientos de hostilidad á la política del Zar participan algunos de los actuales ministros, culpando á Mr. Millerand de ser el alma de esta agitacion y hablando de un próximo viaje de Mr. Delcassé á San Petersburgo, como encaminado á desvanecer ciertos recelos.

La salida de la escuadra rusa de Tolon y la conferencia de Verona entre Mr. Zanardelli y von Bülow son tam-

bién dos hechos de relativa importancia, que confirman la inestabilidad del actual agrupamiento de las Potencias europeas.»

Respecto á lo primero, aunque la Agencia Havas, en telegramas de San Petersburgo, afirma que sólo un sentimiento de discrecion ha movido al Gobierno del Zar á dar al almirante Birilew la orden de salir de Tolon «para no disminuir el brillo y la significacion de las manifestaciones franco-italianas», algún periódico francés atribuye á un oficial de la escuadra rusa la creencia de que á esa orden no ha sido extraña la cancillería rusa. El hecho es que el almirante Birilew había aceptado las invitaciones para asistir á todos los festejos en honor de M. Loubet, y que este incidente ha dado lugar á que algún diario republicano diga que «queremos todavía esperar que los sucesos permitan reconocer que el Gobierno no ha sacrificado con esa desenvoltura á nuestros antiguos aliados, por el solo placer de ser agradable á nuestro huésped desde mañana».

¿Habrá sido, efectivamente, iniciativa del Gabinete Waldeck Rousseau, ó será en el fondo, consecuencia de la entrevista de Verona?

Mas, despues de todo, ni la alianza franco-rusa ha de romperse fácilmente, ni es de creer que Italia pase por ahora en sus relaciones con Francia, del terreno de una mayor cordialidad que permita á ambas Potencias estrechar sus vínculos comerciales.

El problema no es del momento. Italia no ha de romper ahora con Alemania ni con Inglaterra, ni éstas han de sellar fácilmente con una alianza la aproximacion señalada por las visitas y las demostraciones de afecto entre las Cortes de Londres y de Berlín; pero todo anuncia, como al principio indicábamos, que en un plazo mas ó menos largo ha de sufrir profundo cambio la distribución de las fuerzas en Europa, y claro es que, aunque nuestra situación interior no nos consienta hoy día consagrarnos á otra cosa que á firmar la normalidad de la Hacienda y á impulsar el desarrollo de la riqueza pública, no es posible perder de vista lo que ocurre mas allá de nuestras fronteras.

Aconseja la mas vulgar prevision que sigamos atentamente el movimiento de las Potencias, porque, aun limitados de un modo considerable los intereses de España fuera de la Península, algo conservamos todavía que despierta ambiciones, algo tenemos que no podríamos defender por nosotros solos en un momento de conflicto, ya que, por desgracia, la neutralidad no sea una defensa ni el derecho merezca respeto cuando no cuenta con la salvaguardia de la fuerza.

Hay que ir pensando para el porvenir.

MITIN EN LA CORUÑA

Coruña 8

En la plaza de toros se celebró, la tarde anterior, un mitin anticlerical.

La única precaucion que adoptó el gobernador, fué situar guardia civil en la residencia de los jesuitas.

Asistieron á la reunion unas cinco mil personas.

Sobre el tablado de la puerta de caballos se improvisó un palco.

Presidió el ex-ministro republicano Sr. Costales.

Asistieron: el director de la Escuela de Comercio, el abogado Sr. Moreno García y otras personalidades.

Los iniciadores del mitin entraron, precedidos de unos cuantos músicos que ejecutaron la Marsellesa.

Se fijaron en los palcos estandartes rojos con esta inscripcion:

«Fuera los jesuitas.—Abajo los conventos.»

El presidente recomendó el mayor orden.

El Sr. Rodriguez abominó el jesuitismo.

Celebró que el pueblo de la Coruña demostrase su caracter antireaccionario.

Pidió el concurso de los hombres honrados para sostener el combate contra los jesuitas.

El Sr. Moreno García dirigióse á las mujeres, exhortándoles para que renegaran del jesuitismo.

Deben rezar—añadió—en casa, para mantener así la paz del hogar.

El Sr. García empleó en su discurso tonos muy duros.

—Es preciso—dijo—aplantar la cabeza de los jesuitas, que convierten á España en un país miserable.

Los oradores fueron muy aplaudidos.

Al final, la música entonaba la Marsellesa y los himnos de Garibaldi y Riego.

Se acordó enviar una exposicion al gobierno pidiendo se ajusten al Concordato las órdenes religiosas existentes en España, imitando así la conducta de Francia.

También se enviará otra exposicion al Ayuntamiento para que prohíba la enseñanza del Catecismo del P. Astete en las escuelas públicas.

Igualmente se solicitará la espulsion de las Hermanas de la Caridad de los establecimientos benéficos, así como que se suprima la subvencion para funciones religiosas, distribuyendo su importe entre los pobres.

Se protesta contra la supresion de la partida de 500 pesetas que figuraban en el presupuesto del Ayuntamiento con destino á las escuelas laicas.

Esa consignacion la suprimió el gobernador.

Terminado el mitin, se verificó una manifestacion imponente.

Todos los establecimientos de la población se cerraron.

Los manifestantes hicieron entrega

de las exposiciones al gobernador y al alcalde.

Frente al Ayuntamiento empezaron á arrojar piedras, rompiendo el cartel de la feria de Sevilla porque contenía una figura religiosa.

Después se dirigieron á la residencia de los jesuitas, situada fuera del itinerario autorizado para la manifestacion.

Dos parejas de policia quisieron impedir el paso de los manifestantes.

Como es natural, fueron arrolladas aquellas, disparando entonces un tiro de revolver uno de los guardias.

Las casas de los vecinos pacíficos donde se refugiaron los agentes de la autoridad fueron apedreadas, no quedando un cristal sano.

Las parejas de la guardia civil que estaban en el edificio de los jesuitas se echaron los fusiles á la cara al ver la aproximacion de los grupos.

A pesar de esto, la residencia de los jesuitas también fué apedreada.

La calle de Santiago resultó el teatro principal de los sucesos.

La turba inconsciente apedreó la casa que ocupa la redaccion de «La Voz de Galicia», causando grandes destrozos.

Mas de cuarenta y cinco minutos duró ese espectáculo, siendo también objeto de las iras populares otros edificios contiguos al referido. La autoridad no pareció.

El alcalde, mientras tanto, se paseaba por la calle Real, y el gobernador permanecía en su despacho con el jefe de la benemerita.

Al fin salió á la calle la compañía de infantería de la Guardia civil y 20 números de caballería.

Esta fuerza recibió algunas pedradas, viéndose precisada á dar algunas cargas.

Varios policas están heridos ó, contusos, lo propio que otros guardias.

Hubo bastante pánico y carreras.

El gobernador conferenció luego con el capitán general.

Las tropas están prevenidas, para salir, en los cuarteles.

La Guardia civil patrulla por las calles.

La manifestacion y la algarada terminaron ya de noche.

Es inexplicable la forma en que se desnaturalizó el mitin.

Se comenta la actitud pasiva de las autoridades locales.

La redaccion de «La Voz de Galicia» es visitadísima, así como su propietario señor Fernandez Latorre.

Dicho periódico, que sostiene las ideas liberales, protestará contra quienes abusan de la palabra libertad y emplean ésta para cometer estralimitaciones.

NOTICIAS

Madrid 9.—El Imparcial publica un artículo elogiando el decreto firmado ayer por el ministro de Hacienda

acercas del personal del Ministerio, y dice:

«Aquella especie de ascensor que elevaba á un destino de tres mil pesetas á un joven con título, desaparece por completo con el decreto!

»No queda más que la escalera, por donde se sube de escalon en escalon.

»El personal técnico tendrá su escalafón especial; pero al cuerpo general se entrará, mediante examen, por la clase de quintos.»

Añade que puede haber dudas respecto á la capacidad de los que tienen un título académico, pero al fin y al cabo, después de seis años de práctica que, por lo menos, necesitan los que entran por exámenes en la carrera para llegar á un destino de tres mil pesetas de sueldo anual, ha de tenerse conocimientos muy superiores á los que tiene solo en su favor un título de abogado.

Hace constar, además, «El Imparcial», que es tal la convicción que se siente por todos respecto á lo justo de esta disposición, que aún aquellos á quienes en cierto modo perjudica, puesto que les retarda su ascenso, reconocían ayer su perfecta equidad.

También elogia «El Imparcial» las limitaciones que el Decreto pone para los traslados y cesantes.

Bruselas 9.—Se ha celebrado el segundo congreso anarquista, votándose una solución contraria á los Parlamentos.

La sesión se levantó á los gritos de ¡Viva la anarquía! ¡Viva la revolución social!

París 9.—Telegramas de Nantes dicen que han chocado dos trenes de viajeros resultando un muerto y tres heridos.

Londres 9.—«The Times» publica un violento artículo contra Rusia.

Parece indicarse en él la creencia de que el Japon y Rusia han burlado al Foreign Office tratando de entenderse con China á espaldas de Inglaterra.

Telegramas de Persia dicen que Rusia concentrará 200.000 hombres en la frontera de la India en el caso de que se compliquen los asuntos de China.

Roma 9.—Telegramas de Palermo dicen que ha ocurrido un motín en San Mariano.

El comisario de policía prohibió la inauguración de una cruz; protestó la población entera y se hizo necesaria la intervención de las tropas que hicieron fuego causando 10 muertos y 15 heridos graves.

Hay 50 detenidos.

París 9.—He aquí algunas cifras sobre la emigración á Alemania y á Inglaterra:

176.819 personas salieron el año último de los puertos de Brema y de Hamburgo para los países de ultramar. Se contaron 146.026 en 1899. De este número no había más que una corta cantidad de alemanes, 16.690, contra 19.743 en 1899.

La mayor parte de los emigrantes salidos de estos dos puertos eran austro-húngaros (87.395) y rusos (166.263).

174.000 de ellos partieron para la América del Norte.

En Inglaterra, el número de los emigrantes en 1900 fué de 299.238 contra 240.696 en 1899, y de este enorme total, 129.773, menos de la mitad, eran extranjeros; 189.147 se dirigieron á los Esta-

dos Unidos; casi todos los otros á las grandes colonias inglesas.

París 9.—Las oposiciones han comenzado sus maniobras contra el Gobierno, propalando rumores infundados.

«Le Ganlois» anuncia que el jefe del Gobierno se retira de la dirección de los asuntos públicos y de la política, sustituyéndole en la presidencia del Consejo Mr. Delcassé.

Estos rumores han causado ya su efecto, pues según un telegrama de Niza han producido estas noticias bastante impresión y se comentan.

Otros despachos del mismo origen dicen que en Niza se ha notado bastante enfriamiento en torno del Presidente, á causa de no haber sido condecorado el Alcalde de aquella población.

Los informes recogidos acerca de estos rumores nos permiten asegurar que no tienen fundamento.

El estado de Mr. Waldeck Rousseau es satisfactorio, y por cierto, los médicos han suspendido la relación del parte facultativo, y esperan todos los días de su familia una mejoría completa.

En el Ministerio del Interior también han declarado que son completamente inexatos los rumores acerca del viaje del Presidente.

Este, hasta ahora, ha sido un éxito completo.

Bruselas 10.—Telegramas de Lieja dan la noticia de un terrible accidente ocurrido en la fábrica de hierro de Dengerles Lieve.

Dos obreros trabajaban en un laminador de la fábrica, cuando de pronto sin que haya podido averiguarse la causa se abrió un acumulador de vapor comenzando á marchar la máquina con una velocidad vertiginosa.

Los obreros trataron de cerrarlo, pero no lo consiguieron, y el volante, de un peso de 40.000 kilogramos estalló con horrible estruendo, lanzando enormes trozos de fundición.

Los dos obreros antes indicados quedaron muertos en el acto.

El uno quedó partido en dos trozos y el otro decapitado.

Otro obrero recibió un tremendo golpe en la cabeza, y su situación es desesperada.

Un cuarto obrero recibió graves heridas en las piernas.

Un trozo de fundición, arrojado á gran distancia, destruyó parte del techo del edificio.

Esta catástrofe ha producido en la fábrica terrible pánico.

Londres 9.—Telegrafían de Montreal que han ocurrido grandes inundaciones en Richmone y Melbourne, ciudades de la provincia de Quebec.

Las aguas han causado estragos de gran consideración.

Marsella 9.—Ha terminado la huelga, que ha durado cuarenta días.

Los obreros han vuelto á sus trabajos.

Los patronos no discuten siquiera las condiciones ofrecidas por los obreros. Las operaciones de los muelles están muy animadas.

Trabajan 5.561 obreros.

Las tropas se han retirado.

Bruselas 10.—Hoy celebrará el 67 aniversario de su natalicio el rey Leopoldo.

Para solemnizar su cumpleaños pasará revista á las tropas de la guarnición.

Esta noche saldrá para Tolon.

París 9.—El «War office» comunicó el viernes á la prensa inglesa el estado total de las pérdidas inglesas hasta el 1.º de abril en muertos de enfermedad, heridos, inválidos y vueltos á su país. Este total asciende á 60.625 hombres, es decir, cerca de la quinta parte de los efectivos enviados.

Esta cifra no comprende los enfermos ó los heridos en vía de curación en los hospitales del Sud del Africa, cifra que debe de ser considerable, á juzgar por la lista de las pérdidas cotidianas.

Continúa siendo muy grave la epidemia de peste en Capetown.

El viernes último se descubrieron cinco cadáveres de personas muertas de la peste.

Han ocurrido nuevos casos de peste, de ellos 6 entre los europeos.

Tolon 9.—Los marinos italianos recorren las calles en grupos de seis á diez, observando una gran corrección y siendo objeto en todas partes de grandes simpatías.

Roma 9.—El periódico «La Estampa» de Turin, publica un interview con el señor Rudini.

Hablando de la visita á Tolon de la escuadra italiana, manifestó el señor Rudini que no considera tenga verdadero alcance, internacional, creyendo que la triple alianza se renovará con modificaciones en los tratados de comercio.

Por otra parte el señor Rudini declaró no haber celebrado hasta el presente interview alguno.

París 9.—El rápido regreso de los buques de la escuadra rusa á Villefranche, se interpreta en los círculos políticos y diplomáticos como la respuesta dada por el Czar á la noticia esparcida por Alemania é Inglaterra, manifestando la posibilidad de una ruptura de la alianza franco-rusa.

Londres 9.—La nota dominante en los artículos de fondo de los principales periódicos, es que la manifestación franco italiana no cambiará la estructura actual de las potencias.

París 9.—La Agencia Paris-Nouvelle publica el siguiente despacho:

«Nueva York.—El rumor del complot tramado contra Mr. Loubet, durante las fiestas de Tolon, ha causado honda impresión en la prensa y en la sociedad de esta capital.»

Probablemente este despacho será algún canard ó información sensacional que publican los periódicos norteamericanos.

Tolon 9.—Gran número de curiosos recorren con lanchas y vapores la rada, para ver los buques italianos.

Los que piden permiso para visitarlos se les concede.

Los marinos italianos reciben á los visitantes con gran urbanidad.

El duque de Génova, acompañado del prefecto, visitó el acorazado francés «Juana de Arco».

Tolon 9.—El general de infantería de Marina Mr. Cormat, ha devuelto la visita al comandante del «Pelayo».

Los individuos de la colonia italiana ofrecieron un lunch en el Casino á los oficiales y marinos franceses é italianos.

El duque de Génova después de visitar el acorazado «Juana de Arco» ha visitado el «Pelayo».

Después visitó el crucero francés de primera clase «Chour Renand».

A las dieciocho y veinte minutos saludó el «Pelayo» la puesta del sol, arriando la bandera italiana, haciendo disparos de artillería y tocando las músicas de los acorazados italianos la Marcha Real italiana, La Marsellesa y la Marcha Real española.

Los marinos italianos y los españoles que han saltado á tierra, se dirigen en grupos, confraternizando á bordo de sus respectivos barcos.

París 9.—Han terminado en Rumania las elecciones general del Senado y de la Cámara. Como siempre, el pueblo romano ha dado sus votos á los candidatos del gobierno.

Los liberales no eran más que 27, después del escrutinio de 1899, en las dos Asambleas. Hoy ocupan en el Senado 107 de los 112 asientos y en la Cámara 179 de los 183. Por gracia, han dejado á los conservadores y junimistas y al resto de la oposición cinco mandatos en el primero y seis en el segundo de dichos Cuerpos.

Tales resultados no pueden menos de extrañar y atestiguar hasta que punto el régimen parlamentario es una ficción en Rumania. Ninguna continuidad puede existir en la vida política de un país en que semejantes trastornos siguen á cada cambio de ministerio. Sería además un singular yerro para un gobierno, cualquiera que fuese, jactarse de esta victoria y felicitarse de no tener oposición enfrente de sí.

Bastan las cifras publicadas por los periódicos y que han sido fijadas por las mesas electorales para ver á qué maniobras el gobierno, como todo gobierno, de Rumania, debe su mayoría. La candidatura oficial se lleva adelante y, cuando no basta, las mesas anulan con cualquier pretexto el número de papeletas que es necesario para quitar algún asiento á la oposición ó deciden que hay empate donde nada lo justifica.

París 9.—Le «Journal des Debats» comentando las fiestas de Tolon, recoge las muestras de cordialidad que se han cambiado entre Francia é Italia, y dice que es de celebrar que haya por fin desaparecido toda mala inteligencia entre ambas naciones.

Recuerda la causa de enfriamiento de las relaciones entre ambos países, y consigna que si Italia entró en la triple alianza, no fué para conjurar el peligro de Francia, sino para evitar el peligro austriaco.

Hace historia del pasado y ve que en el porvenir no puede haber causa alguna que haga posible un conflicto entre las dos naciones.

Cree que ya no es cuestión de mirar el Mediterráneo como lago francés ó de otra nación, sino que de hoy más debe ser lago latino.

Añade que Francia no ve con menos interés á España que á Italia, agradeciendo al Gobierno como una deferencia muy estimable la manifestación de la solidaridad existente entre las tres potencias del Mediterráneo puesta de manifiesto por España al enviar á Tolon al «Pelayo», cuya presencia no pasará inadvertida, aun cuando solo sea un barco entre escuadras muy poderosas.

París 9.—Una circular de la Cámara de las minas del Transvaal dice que lord Kitchener ha dado ha tres Compa-

filas (este número se elevará gradualmente á siete) la autorización de poner en movimiento cincuenta bocartes cada una, con la condicion de que los mineros reciban cinco chelines cada uno con las correspondientes raciones de viveres.

Esta condicion coloca á los mineros bajo el mismo plé que á los soldados, lo cual impedirá á estos últimos estar descontentos. El resto de la paga ordinaria de los mineros habrá de constituir un fondo para las familias del Rand cuyos jefes han perdido la vida en la guerra, de tal suerte que la reduccion del salario de los mineros no servirá de ninguna ventaja para las Compañías.

La circular dice que, si se quiere continuar la explotacion, es absolutamente preciso que los mineros acepten estas condiciones. No obstante, se les dará lo mas pronto posible el salario habitual cuanto mas pronto vuelva á empezar la explotacion, mas pronto los mineros obtendrán este salario.

Además, todos los mineros tendrán la obligacion de entrar á servir con los fusileros del Rand.

París 9.—El dictamen de la comision parlamentaria inglesa de la lista civil concluye proponiendo que la asignacion del Rey Eduardo VII se fije en 470.000 libras esterlinas (11 750.000 francos).

La comision ha indicado cómo, segun ella, debería repartirse esta suma.

Las 470 000 libras esterlinas de Eduardo VII se dividen así:

- 1.º Fondo particular de S. M., 110 mil;
- 2.º Gastos y pensiones de retiro de la casa del Rey, 125.800;
- 3.º Gastos de manutencion de la casa Real, 193.000;
- 4.º Obras y reparaciones de los Palacios del Rey, 20.000;
- 5.º Limosnas Reales y servicios especiales, 13.200, y
- 6.º Varios, 8.000.

La comision ha señalado además 20.000 libras esterlinas anuales al duque de Cornouailles y de York y 10.000 libras esterlinas á su esposa la duquesa. Igualmente se ha puesto á disposicion de las hijas del Rey una provision anual de 18.000 libras esterlinas y un fondo de gastos anuales de 25.000 libras esterlinas se destina á pensiones de retiro á todos los ancianos servidores de la Reina difunta.

Esto forma un total de 543.000 libras esterlinas (13 millones 575.000 francos), que la comision propone que se consigne anualmente á la familia Real de Inglaterra. Esta suma solo excede en 67.000 libras esterlinas (1.675.000 francos) á la lista civil anual de la familia Real en tiempo de la Reina Victoria.

ROMA 2 DE ABRIL

Se ha fijado definitivamente el día 15 de Abril para la celebracion del Consistorio secreto en el Vaticano; el día 18 tendrá efecto el Consistorio pública.

He aquí los nombres de los nuevos Cardenales que serán nombrados en el Consistorio secreto:

- Monseñor Alejandro Sanminiatielli.
- Monseñor Casimiro Gannari.—Monseñor Francisco della Volpe.—Monseñor Felicio Cavaguis.—Monseñor Luis Tripepi.—Monseñor Donato Dall Odo.
- Monseñor Julio Boschi.—Monseñor Bartolomé Bacilieri.—Monseñor Agustín Riboldi.—Monseñor Sebastián Martinelli.—Monseñor Juan Aniar, Arzobispo de Cracovia.—Monseñor Leon de Skrbensky, Arzobispo de Praga.

Después del nombramiento de estos 12 Cardenales, quedarán vacantes en el Sacro Colegio sólo dos puestos; en el futuro Cónclave la gran mayoría de los Cardenales que habrán de elegir al sucesor de Leon XIII, serán, como siempre, italianos.

Hace esperar que el Cónclave tardará aún mucho en reunirse, la circunstancia de que Su Santidad Leon XIII sigue disfrutando de cabal salud. Su memoria es felicísima y admirable la lucidez de su entendimiento. Al contemplar al Papa, cuyo cuerpo parece verse libres de humores que puedan dañarle, diríase que está formado solamente de huesos y piel.

Su Santidad es sumamente parco en el alimento y en la bebida. Se acuesta tarde, cerca de las once de la noche, y se levanta siempre muy de mañana. Ama la vida, aunque en toda ocasion se muestra resignadísimo á la voluntad de Dios.

—En el Consistorio del día 15 de Abril serán también nombrados varios obispos franceses y austriacos. Es esto de notar, porque habian surgido dificultades entre la Santa Sede y los gobiernos de París y Viena para el nombramiento de los que debían ocupar las sedes episcopales vacantes en Francia y Austria.

Especialmente las propuestas formuladas á este objeto por el gobierno francés las consideró el Papa inaceptables.

Debido en parte á esas propuestas, en las que se mostraba obstinado el gobierno de la vecina República, y en parte á la misma ley que se discutía en Francia contra las congregaciones religiosas, el Padre Santo estaba resuelto á pronunciar en el Consultorio una allocucion aludiendo á los gobernantes franceses, y demostró públicamente sus propósitos sobre el particular en el discurso que dirigió á los cardenales que fueron á rendirle sus homenajes y á felicitarle con motivo del aniversario de su coronacion.

El Gobierno francés, que conocía estos propósitos de Su Santidad, con el fin de que desaparecieran los resentimientos nacidos de su conducta, acabó por dar *manus victas* al Papa en la cuestion de obispos, dejando que nombrara aquellos que le pareciera conveniente.

En cuanto á la ley contra las congregaciones religiosas, ya sea visto por el texto de sus últimos artículos que resulta, en parte, menos odiosa. Y es fácil comprender que esto ha sucedido por voluntad de aquel gobierno, secretamente manifestada.

Puede suceder que el Senado modifique todavía más esa ley por la influencia del mismo gobierno, el cual, pensando en sus intereses políticos, no desea romper con la Santa Sede.

Una pobre sirvienta, iba esta mañana á saldar una cuenta que tenía pendiente por efectos que para su uso personal había adquirido, y para ello púsose en el bolsillo tres billetes de á dos duros cada uno, y al ir á hacer efectiva la indicada cuenta, se ha encontrado á faltar dichos billetes, suponiendo que al sacar el pañuelo del bolsillo, se le cayeran por la calle.

Por mas que la noticia se ha propagado bastante toda la mañana, al terminar ésta no se sabía que la inteliz hubiera recuperado los indicados billetes, producto del sudor de su frente.

Uno de los marineros de la lancha de provisiones de la Mola, llamado Antonio Bagur y apodado *Panereta*, falta de su domicilio desde ayer mañana, y se trabaja para averiguar su paradero.

Habiéndose advertido que en el Reporto girado para hacer efectivo el cupo de la sal respectivo al segundo semestre de 1900 y del actual año 1901, no se habia incluido el 10 por 100 por recargo transitorio, el Ayuntamiento en sesion de hoy ha acordado que se proceda á la rectificacion de dicho Reporto, adicionándole el recargo de referencia, y que después sea nuevamente expuesto al público á efecto de reclamacion.

Trabajando ayer en los talleres de carpintería de la Mola, el aserrador Cristóbal Taltavall, se cayó de lo alto del andamio, en que ejercía su oficio, fracturándose un brazo.

Practicó la cura de intencion el facultativo Sr. Seguí Fedelich y después el Sr. Pons Alzina.

Interésase la presentacion en la Secretaria de este Ayuntamiento, de los individuos siguientes:

Bernardo Capó Oliver, Jaime Benasar Lladó y Miguel Font Durá, para entregarles el pase á la segunda reserva.

Ha sido nombrado Canónigo de la Catedral de Palma D. Mateo Rotger y Capllonch.

ADMIRABLES RESULTADOS

producidos por la publicacion de cartas de todas partes de España

La publicacion de cartas recibidas de numerosas personas que han recobrado su salud por el uso de la Emulsion Scott, está dando admirables resultados. De todas partes de España se nos da noticia de curaciones notables realizadas con este remedio universal, y si algo sentimos, es no poder publicarlas todas. La siguiente es de una madre cuyos niños padecian varias enfermedades y que no logró curarlos mientras que no hizo uso de la Emulsion Scott. Dice así:

«Sans á 4 Marzo 1899.

Muy Sres. míos: Me complazco en manifestar á Vdes. (por si en algo puede servirles), que tengo cuatro hijos, una niña y tres varones; la niña, llamada Paulina, cuenta siete años, y los niños, los dos mayores Angel y Ruperto; estos tres, después de haber pasado cuantas enfermedades cabe imaginar y de haber probado infinidad de medicamentos á fin de poder dar tóno á sus organismos por criarse raquíticos, sin fuerzas y con poca vida, me decidí á darles la Emulsion Scott.

Debido á este gran medicamento puedo asegurarles haber encontrado en él la piedra filosofal para mis queridos hijos; puesto que en mi modestísima casa no hay mas que dicha y placer de verlos curados.

Profundamente agradecida quedo á ustedes su S. S.

RUPERTA IZQUIERDO.

Santa Teresa, 37, Henda.»



Por la precedente carta puede verse cuán maravilloso remedio es la Emulsion Scott para todas las enfermedades de los niños. Por esto es indispensable que al comprar la Emulsion se exija que sea la verdadera de Scott, y de esta suerte no será dudoso el recobro de la salud.

La Emulsion Scott se distingue de toda otra preparacion por la marca de fabrica—un hombre llevando un gran pescado en la espalda—impresa en la envoltura de cada botella legitima. La Emulsion Scott es diferente de todo otro remedio: es una forma especial de aceite de higado de bacalao combinado con hipofosfitos de cal y de sosa y de glicerina. Es un becho indisputable que solamente con el uso de la Emulsion Scott pueden obtenerse los benéficos efectos de estos agentes medicinales en su grado máximo.

Profundamente agradecida quedo á ustedes su S. S.

RUPERTA IZQUIERDO.

Santa Teresa, 37, Henda.»

ANUNCIO

Habiendo dictado el Iltr. Ayuntamiento de esta ciudad el fallo correspondiente á la reclamacion interpuesta contra la confeccion y cobranza de los conciertos voluntarios y encabezamientos obligatorios del extra radio de este término municipal, correspondientes al año económico de 1898 99, se avisa á todos los habitantes de la espresada zona, que la comunicacion resolutoria

se hará de manifiesto durante el plazo de diez dias en el domicilio de don Jaime Pons Tuduri de la Compañía de «Torret», número 26, á fin de que los mencionados habitantes puedan quedar enterados, prestar su conformidad ó manifestar los reparos que crean procedentes.

Telegramas

DE El Bien Público (No se permite su reproducción en esta Ciudad)

Madrid 12.

Se confirma la ruptura de relaciones entre los Estados Unidos y la república de Venezuela.

El Embajador americano ha abandonado la capital venezolana embarcándose para La Guaira.

El conflicto preocupa á las repúblicas sudafricanas.

Madrid 12.

El ministro de Negocios Extranjeros de Rusia, estaba conferenciando sobre la Madchuria con el Embajador de la China, y llamando á sus criados les mandó que le echaran del salon, y el Embajador chino rodó escalera abajo hasta el último peldaño, infiriéndose heridas graves de pronóstico reservado.

Madrid 12.

Los duques de Wellington, proyectan visitar las posesiones que poseen en España, por regalo que el gobierno español hizo á su padre y antecesor, como general en jefe del cuerpo auxiliar inglés, durante la guerra de la Independencia.

El duque de Wellington, heredero del vencedor de Napoleon estuvo en Madrid el año 1885, como embajador extraordinario para asistir á las exequias por el alma del Rey D. Alfonso XII, pero no visitó las propiedades aludidas.

El actual duque es el cuarto de su familia y posee el grado de coronel en el famoso regimiento de guardias granaderos. Nació en 15 de Marzo de 1849 y heredó el título hace un año. Su residencia, llamada Apsleytouse, constituye en Londres un atractivo. El primer duque invirtió en ella 130.000 libras esterlinas, con el solo objeto de embellecerla.

Madrid 12.

Mr. Loubet visitó el acorazado español «Pelayo», en donde pronunció un patriótico discurso que hace prever que se trabaja para acentuar las simpatías entre España y Francia, y la union de los pueblos de raza latina, que influirán en las relaciones comerciales de dichos pueblos.

Madrid 12.

Mr. Loubet en su visita al «Pelayo» ha nombrado comendador de la Legion de Honor al comandante de dicho buque Sr. Diaz Moreu; y miembros de la referida orden á los oficiales, y á dos marineros del mismo buque.

RIMA

Estaba yo dormido
Y me dijo el amor: «Yo seré el ave
Que labrará tu nido;
Yo seré el aura que te arrolle suave.»
«Yo seré luna llena
Que tus plácidas noches ilumine;
Yo seré la sirena
Que con su dulce canto te fascine.»
«Yo seré el transparente
Tranquilo mar donde tu esquife bogue;
Yo seré la serpiente
Que se enrosque á tu cuello y que te ahogue!»
BALTASAR MARTINEZ DURÁN.

MATADERO

Reses cortadas los días que á continuación se espresan, con su peso y procedencia:

Día 2 Abril — 1 ternero, 108 kilos, Sant Bertumeu; 1 id., 148, Turrubet (Alayor); 3 carneros, 53 Murelet; 3 id., 43, Carnia de Baix; 1 id., 12, Teletí de Lorenzo; 4 id., 31, ne Vermea; 2 cabras, 35, Miguel Vanrell, y 2 cerdos, 54

Día 3 — 2 carneros, 22 kilos, estancia del Sr. Frau; 1 id., 14, Refelet Vey; 2 id., 24, Binienfús, y 1 id., 23, Binixica Vey.

Día 4 — 3 carneros, 25 kilos, ses Font Redonas de Baix (Alayor); 4 id., 41, Binienfús; 3 id., 33, Carnia de Baix; 7 id., 92, Binicalaf; 1 id., 11, estancia Binierroga; 1 id., 15, estancia ne Beca; 2 id., 25, Binideliné; 5 id., 63, Alcaiduset (Alayor); 2 id. y 2 cabras, 41, Turrubet (id.), y 6 cabras, 46, son Erret (Mercada!).

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Stos. Víctor, Zenon y Sabas mártires y Damián.
Santo de mañana.—Stos. Hermenegildo rey de Sevilla y Máximo.
Visita á la Côte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Misericordia en S. José.

Cotizacion oficial

Madrid 11.—4 t.	
4 por ciento interior.	71'85
Idem Exterior.	78'70
Idem Amortizable.	00'00
Carpeta provisional amort.	92'80
Billetes Hip. Cuba, 86.	85'70
Idem id. del 90.	00'00
Acciones Banco España.	494'50
Comp. Arrend. Tabacos.	386'50
Aduanas.	00'00
Filipinas.	00'00
Berlín.	000'00
París á la vista.	36'35 á 36'40
Londres á la vista.	34'25 á 00'00
Idem á 80 días vista.	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.	00'00 á 00'00

Compañía de Seguros Marítimos

"ITALIA"

AGENCIA EN MAHON

Se pone en conocimiento de las personas á quienes pueda interesar, que el plazo para presentar proposiciones en concurso para la enagenacion de los efectos salvados del naufragio del vapor italiano LIFFEY, así como para la del casco del mismo, terminará en Ciudadela el viernes 12 Abril, á las 16, en casa de D. Angel Ruíz, calle del Rosario, y en Mahon á las 12 del sábado 13 del mencionado mes de Abril, en las oficinas de esta Agencia. Infanta, 24.

Se recuerda á los señores compradores, que deben hacerse cargo de los efectos salvados y del casco sumergido en el estado en que se hallan y sitio donde se encuentran, siendo á su cargo el llenar todas las formalidades legales que se exijan por la Autoridad competente, así como satisfacer los derechos á que hubiere lugar. Se admitirán proposiciones para el casco y objetos salvados en junto y separadamente.

Las proposiciones que se presenten en esta Agencia y en Ciudadela serán sometidas á la Direccion de la Compañía en Génova, la que resolverá respecto la adjudicacion definitiva.—Mahon 30 Marzo 1901.—El Agente, Juan Taltavull.

RECORDATORIOS DE PRIMERA COMUNIÓN

Esta imprenta ha recibido un extenso surtido, muy finos y elegantes.
BASTION, 39

TEATRO PRINCIPAL

DOMINGO 14 DE ABRIL DE 1901
La Compañía que dirige el Sr. Placencia Hurré pondrá en escena por segunda vez el drama en 5 actos del fecundo novelista D Benito Perez Galdós

ELECTRA

La «Estudiantina Mahonesa» cantará en los intermedios del 4º al 5º acto un himno de su repertorio
La orquesta está compuesta por acreditados profesores
Empezará á las 9.

Precios los publicados.

Imp. de M. Parpal

A VISO

Queda prohibido el paso por los predios Covas Vellas, Covas Novas, Lucaitx, Son Saura, Bellavista, Molinet y Hort de Lucaitx, así como pernoctar en las cuevas enclavadas en dichas fincas sin permiso escrito de su dueño.

Los contraventores serán denunciados á la autoridad judicial como autores de la falta que define y castiga el artículo 605 del Código penal vigente.
5-15

Perro perdido

El día 8 del corriente se perdió un galguito de cuatro meses, color castaño oscuro, lleva collar de suela con dos cascabeles.

La persona que lo entregue en la calle de Prieto y Caules núm. 45, recibirá una buena gratificacion.
2-3

PARA VENDER

Lo están las casas situadas en la Plaza de la Pescadería núm. 31 y en la del Castillo núms. 13 y 15.

Informará del precio y demás condiciones el procurador Sr. Orfila, Moreras 16.
6-6

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoracion con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja. Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan ASMA ó sofocación

de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTIASMATICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

BAPE NASALINA

que prepara el mismo DR. ANDREU (véase el prospecto).

PARA TENER LA BOCA

SANA, HERMOSA y FUERTE, y no padecer DOLORES DE MUELAS, usen el ELIXIR y los PÓLVOS de MENTHOLINA DENTÍFRICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, emblanquece la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías evitando los caries y osciación de los dientes.
Pidanse estos medicamentos en todas las farmacias



D. RITA FEBRER Y LLADÓ

HA FALLECIDO

Á LAS DOS DE ESTA MADRUGADA

Q. E. P. D.

Su albacea testamentario suplica á los amigos y conocidos, eleven una oracion al Altísimo para eterno descanso del alma de la finada.

El entierro ha tenido lugar á las once de esta mañana.

Mahon 12 Abril de 1901.

ANTIRREUMÁTICO GRAU



CURACION RADICAL DE LOS DOLORES REUMATICOS

Eficaz medicamento para la curacion radical de los mismos, sea cual fuere la forma en que se presenten, como articular, inflamatorio, gota, etc., etc.

Precio, Poción Ptas. 5.—Linimento 2'50

Farmacia Especial de YNGLADA GRAU, 4, Aalto, 4, BARCELONA. En MAHON principales farmacias